



Herrn Ortsbürgermeister
Winfried Schnurbus
Ortsverwaltung Essenheim
Hauptstraße 2
55270 Essenheim

Essenheim, 24.02.2025

Antrag zur Gemeinderatssitzung: Antrag auf Einrichtung einer Jugendvertretung

Sehr geehrter Herr Ortsbürgermeister Schnurbus,

hiermit stelle ich im Namen der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und der SPD folgenden Antrag für die Gemeinderatssitzung am 25.03.2025:

Es soll im Jahr 2025 eine demokratisch gewählte Jugendvertretung in Essenheim eingerichtet werden.

Zu diesem Zweck soll zeitnah und im Einvernehmen mit dem aktuellen Jugendvertreter, der Jugendpflegerin, dem zuständigen Ausschuss der Ortsgemeinde und den aktiven Jugendlichen eine Satzung erstellt werden, die die Rechte, Pflichten und Aufgaben der gewählten Jugendvertretung regelt.

Begründung:

Die Fraktionen von Bündnis90/Die Grünen und der SPD sind der festen Überzeugung, dass die Beteiligung junger Menschen an kommunalen Entscheidungen von großer Bedeutung ist. Kinder und Jugendliche sind unmittelbar von den Entscheidungen der Gemeinde betroffen und sollten daher die Möglichkeit haben, ihre Interessen und Perspektiven einzubringen.

Folgende Gründe sprechen für die Einrichtung einer Jugendvertretung in Essenheim:

- **Teilhabe und Mitbestimmung:** Eine Jugendvertretung ermöglicht es jungen Menschen, sich aktiv an der Gestaltung ihrer Lebensumwelt zu beteiligen und ihre Interessen zu vertreten.
- **Demografischer Wandel:** Angesichts des zunehmenden Altersdurchschnitts in unserer Gesellschaft ist es umso wichtiger, die Interessen der jüngeren Generation zu berücksichtigen und ihnen eine Stimme zu geben.
- **Rechtliche Grundlage:** Das Recht auf Beteiligung junger Menschen ist in zahlreichen Gesetzen verankert, wie beispielsweise der Gemeindeordnung für Rheinland-Pfalz, dem Baugesetzbuch und dem SGB VIII.
- **Stärkung der Demokratie:** Eine Jugendvertretung stärkt die Demokratie und fördert das politische Engagement junger Menschen.

Wirkliche Beteiligung erfordert unterstützende Strukturen. Die Einrichtung einer Jugendvertretung ist ein wichtiger Schritt, um junge Menschen zu befähigen, ihre Interessen selbstbewusst einzubringen. Dies bedeutet auch, dass die Gemeindeverwaltung die Jugendvertretung mit den notwendigen Ressourcen und Kompetenzen ausstattet.

Ziel:

Ziel ist es, eine Jugendvertretung zu schaffen, die die Interessen junger Menschen in Essenheim wirksam repräsentiert und die Gemeinde zu einem noch lebenswerteren Ort für alle Generationen macht.

Wir sind überzeugt, dass die Einrichtung einer demokratisch gewählten Jugendvertretung ein wichtiger Schritt für die Zukunft unserer Gemeinde ist.

Wir bitten die Verwaltung, den Antrag auf die Tagesordnung der Gemeinderatssitzung vom 25.03.2025 zu setzen. Vielen Dank!

Mit freundlichen Grüßen

Gemeinderatsfraktionen Essenheim

Petra Stumpf (Fraktionsvorsitzende Bündnis 90/Die Grünen)

Sonja Schmahl (Fraktionsvorsitzende SPD)